

David Tralma

Un desayuno en La Moneda con pensionados y el despliegue de sus ministros explicando los alcances de la nueva reforma de pensiones. Así comenzó la jornada de este jueves del Presidente Gabriel Boric, quien ahora busca cómo capitalizar la aprobación del proyecto que busca convertir en el “legado” de su administración, pese a que el texto final se aleja del planteamiento original de terminar con el sistema de AFP.

La intención de La Moneda es que la reforma pase a tener “rostros”, que vayan más allá de las personalidades políticas. Por eso, el inicio del despliegue de las autoridades fue un desayuno con pensionados, quienes estuvieron flanqueando a Boric en la declaración a la prensa que encabezó durante la mañana de este jueves. Uno de ellos llegó vestido con la polera NO+ AFP.

La ministra Jeannette Jara (Trabajo) y Mario Marcel (Hacienda) se irán de vacaciones tras encabezar por meses -por parte del gobierno- la negociación con Chile Vamos en el Senado, que permitió sacar adelante la reforma previsional.

Pero, antes de eso, ambos secretarios de Estado tendrán que reforzar el despliegue en medios de comunicación para los alcances de la iniciativa. En ese contexto, hoy la ministra Jara estuvo en TVN con una pizarra, Marcel hizo lo propio con un puntero en Mega.

La vocera subrogante del Ejecutivo, Aisén Etcheverry (FA), y el titular de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), Álvaro Elizalde (PS) también deberán salir a reforzar el despliegue. Este último, quien también se toma vacaciones en febrero por el receso legislativo, hoy estuvo en radio Infinita y expuso este jueves los avances legislativos que ha tenido el gobierno, en conjunto con sus subsecretaria, Macarena Lobos.

La Secom que encabeza Pablo Paredes ya comenzó a difundir gráficas que apuntan a marcar que la aprobación de la reforma es un hito conseguido por el gobierno al que se suma la tramitación del proyecto que busca pagar la deuda histórica de los profesores y la creación del nuevo Ministerio de Seguridad promulgado este lunes por Boric y la titular del Interior, Carolina Tohá (PPD).

En marzo, en tanto, La Moneda buscará marcar un gran hito respecto al tema, cuando se produzca la promulgación de la reforma, cuyo diseño aún no está zanjado. Previo a eso, la iniciativa debe pasar por el Tribunal Constitucional (TC) y, posteriormente, será publicado en el Diario Oficial. Desde ese momento correrán los seis meses para que se produzca el alza de la Pensión Garantizada Universal (PGU).

En ese contexto, el gobierno ha salido a explicar que ahora el foco de Jara y Marcel será la correcta implementación de la reforma de pensiones. Sin embargo, han dejado la puerta abierta para una iniciativa que impulse la creación de un inversor público, lo que, si bien dicen que no será prioridad, hay claridad de que servirá para marcar puntos po-

El diseño de La Moneda para capitalizar la reforma previsional y transformarla en su “legado”

El gobierno buscará mantener “arriba” de su agenda el nuevo proyecto de pensiones hasta el término de la administración. Ahora el foco estará en explicar la iniciativa “con peras y manzanas” e incluir a los pensionados en el despliegue. Este diseño empezó este jueves, con un desayuno en Palacio encabezado por Boric.



► La intención de La Moneda es que la reforma pase a tener “rostros”, que vayan más allá de las personalidades políticas.

líticos dentro del Congreso donde hoy son minoría.

Discurso sin emplazamientos

Con la mayor cautela posible, sin adelantarse a escenarios eventuales. Así se tomaron el Presidente Boric y sus colaboradores la recta final de la tramitación de la reforma de pensiones, que fue seguida desde cerca por el Mandatario. Para aquello, se trasladó desde La Moneda al Palacio Presidencial de Cerro Castillo, en Viña del Mar, su lugar de trabajo.

Desde allí el Jefe de Estado, tras la aprobación de la reforma, tuvo que subirse a un helicóptero y regresar a La Moneda poco antes de las 20.00 horas de este miércoles. En Palacio, el Presidente hizo una cadena nacional en vivo, por un tema de tiempos: era complejo salir a las 21.00 horas con una declaración envasada.

El discurso del Presidente se extendió por cerca de diez minutos. El foco estuvo en explicar los alcances de la reforma, plantear que esta tenía “rostro de mujer” y reivindicar la política de los acuerdos. El Mandatario no aprovechó el vuelo para poner otros temas de su agenda sobre la mesa, ya que la intención de La Moneda era realizar el histórico acuerdo en la Cámara.

También tuvo gestos hacia Chile Vamos. De hecho, hoy reveló que, tras la aprobación de la reforma, conversó por teléfono con los senadores Rodrigo Galilea (RN) y Juan Antonio Coloma (UDI), los principales negociadores de esa coalición en el Senado.

Además, evitó apuntar directamente contra el Partido Republicano, colectividad a la que el gobierno posicionó como “principal antagonista” durante el debate, junto a las AFP.

Su discurso tuvo la preparación habitual,

que incluye a su jefe de gabinete, Carlos Durán (FA); su jefe de asesores, Miguel Crispí (FA); el encargado de Contenidos del Segundo Piso, Manuel Guerrero (FA), y la Secretaría de Comunicaciones (Secom), a cargo de Pablo Paredes (FA).

El miércoles, el Presidente dejó su despacho en La Moneda a las 21.35 -se asomó por su balcón antes y después de la cadena-. Tras él, bajaron Crispí, Durán, la jefa de Estudios del Segundo Piso, Luna Follegati (FA), entre otros.

Pensiones siguió siendo el tema principal del Ejecutivo durante la tarde de este jueves. En ese contexto, el Presidente y sus ministros del comité político, sostuvieron su habitual reunión de los jueves. Eso sí, en esta ocasión el lugar no fue una oficina en La Moneda, sino que se volvieron a juntar en Cerro Castillo, Viña del Mar. ●